
 
 
 

CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 

FRANCOPHONE DU NORD-OUEST 

 

5ième réunion régulière publique pour l’année scolaire 2022-2023 

 

Procès-verbal de la 5ième réunion régulière publique du Conseil d’éducation du District 

scolaire francophone du Nord-Ouest.  La réunion s’est tenue le 11 janvier par Zoom via 

« Facebook Live » à compter de 19h00. 

 

Présences :  

Conseillères et conseillers :   Marie-Ève Rousseau, sous-district 1 

      Robert Levesque, sous-district 2 

Francine Cyr, sous-district 3 (Présidente) 

Hélène Laplante, sous-district 5 

Steeve Savoie, sous-district 6 

Tania Godbout-Côté, sous-district 7 

Mélanie Bois, sous-district 8 

Amélie Gautreau, élève conseillère 

Directeur général :    Luc Caron 

Coordonnatrice des relations stratégiques : Julie Poulin 

Adjointe de direction :    Denise Laplante 

 

Absences :   Andrée Beaulieu-Sirois, sous-district 4 

   

 

 

1. Ouverture de la réunion – Bienvenue  

Madame Francine Cyr souhaite la bienvenue à tous les membres ainsi qu’aux gens du 

public qui nous écoute sur « Facebook live ».    

 

2. Points récurrents 
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CÉD - PV – 11 janvier 2023 (2022-2023) 

2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

  Ajout :  6.2 – Évaluation de la direction générale 

 

Proposition #2023-01-01 : 

Madame Mélanie Bois propose l’adoption de l’ordre du jour tel que modifié. Monsieur Robert 

Levesque appuie. ADOPTÉE. 

 

2.2 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique du 14 

décembre 2022 

 

Proposition #2023-01-02 : 

Monsieur Steeve Savoie propose l’adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique 

du 14 décembre 2022 tel que présenté. Madame Marie-Ève Rousseau appuie.  ADOPTÉE. 

 

2.2.1 Suivi au procès-verbal de la réunion publique du 14 décembre 2022 

2.2.1 – Projet réorganisation de stationnement École Notre-Dame 

Des détails suivront lors de la prochaine réunion en février. 

 

2.3 Correspondance 

- Aucune. 

 

2.3.1 Suivi à la correspondance 

- Aucun. 

 

3. Liens 

3.1 Présentation – Secteur « Apprentissages » 

Madame Louise Morin, directrice exécutive à l’apprentissage, présente les 

grandes lignes du secteur « Apprentissages ».  La présentation de Madame Morin 

est déposée dans le TEAMS du CÉD. 

 

4. Limites de la direction générale 
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CÉD - PV – 11 janvier 2023 (2022-2023) 

4.1  Rapport de la direction générale  

 

4.1.1 Rapport annuel 2021-2022 

Ce rapport fut publié juste avant le congé des Fêtes.  On s’excuse pour le 

délai de sa sortie dû à des circonstances incontrôlables.  Il s’agit d’un 

résumé de tout ce qui se passe dans nos écoles et district. Parce qu’il est 

impossible de montrer dans quelques pages toutes les initiatives, les 

efforts, les progrès, les succès, de même que les essais et erreurs qui nous 

ont permis de grandir comme organisation. Mais nous croyons que ce 

document démontre bien le remarquable dynamisme qui habite le 

DSFNO.  On vous encourage d’en faire la lecture. 

 

4.1.2 Assiduité (élèves et personnel) 

Des communications ont été envoyées aux parents afin de leur faire une 

mise en garde au niveau de la suppléance dans nos écoles.  Jusqu’à date, 

signes sont encourageants.  Pas de manque de personnel à souligner.  On 

vous garde au courant de l’évolution du dossier. 

 

4.1.3 Bâtiments 

Nous avons reçu des enveloppes budgétaires supplémentaires qui nous 

ont permis de cibler quelques projets : 

 

Projets avant 31 mars 2023 

• Refaire les plancher gymnase - St-Jacques, Notre-Dame et 

Marie-Gaétane 

• Installer un système d’accès électronique : St-Jacques, St-Basile 

• Installer un système de caméra : Élémentaire Sacré-Cœur 

• Réparer deux escaliers: St-Jacques 

• Peinture: Entrée DSFNO 

• Construire 5 nouveaux bureaux pour l’accueil de nouveaux 

employés du DSFNO (4 CDJ et 1 DSFNO) 
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• Modification de l’atelier de l’école Grande-Rivière (pas 

confirmée encore, selon $$ qui va rester. 

 

Projets après 31 mars 2023 

• École Notre-Dame – remplacement du système de chauffage et 

amélioration du site (stationnement et débarcadère d’autobus), 

caméras, clôture 

• Toits – EGR et St-Joseph 

• Joints mortier – Régionale-de-St-André 

• Caméras de sécurité – PAJS 

• Réparer les marches de l’entrée principale et arrière – CDLJ 

 

4.1.4 Clair 2023 

Le colloque ‘’Voir l’éducation autrement’’ fais son retour au CAHM après 

une interruption de deux ans, causée par la pandémie.  Le tout se 

déroulera du 2-4 février 2023.  Ce sera une occasion pour les pédagogues 

de partout de réfléchir sur les enjeux d’aujourd’hui, de partager des 

pratiques gagnantes et se réseauter.  J’invite les membres du CÉD de 

s’inscrire, si pas déjà fait.  Bon succès au comité organisateur dans son 

organisation. 

 

5. Fins 

5.1   Rapport de représentation de la présidente 

  Le rapport de la présidente a été déposé dans le TEAMS du CÉD.   

   

  5.1.1 Suivi au rapport de représentation 

Aucun. 

 

5.2   Rapport de l’élève conseillère 

L’élève conseillère, Amélie Gautreau, n’a pas de rapport ce mois-ci.  Elle souhaite 

une bonne et heureuse année à tous et à toutes. 
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5.3   Rapport des conseiller(ère)s 

Marie-Ève Rousseau – sous-district 1 

Madame Marie- Ève Rousseau mentionne que le colloque Clair 2023 aura lieu du 

2-4 février 2023.  Elle invite les membres à participer.  Elle profite de l’occasion 

pour souhaiter une bonne et heureuse année à tous et à toutes! 

 

Robert Levesque – sous-district 2 

Monsieur Levesque nous partage que les rencontres des CPAÉ des écoles CDLJ et 

Cité des Jeunes les 23 janvier et 13 février respectivement.  Le dossier du projet 

de stationnement à l’école Notre-Dame progresse toujours.  Des informations 

seront disponibles à la prochaine réunion du CÉD. 

 

Francine Cyr – sous-district 3 

Madame Francine Cyr mentionne que l’école communautaire St-Joseph a reçu 

deux tours hydroponiques pour la culture de légumes par les élèves.  Les volets 

« projets » sont débutés depuis décembre pour les cycles Maternelle – 4e année 

et 5e à la 8e année.  Les élèves ont présenté un spectacle de Noël juste avant le 

congé.  Un record d’assistance des parents et de la communauté a eu lieu au 

brunch suivant le spectacle.  Les élèves de la 5e à la 8e année participent à un 

projet de jeux ludiques. 

 

À l’école Régionale St-Basile, le marché de Noël a été un franc succès.  Plus de 350 

parents et membres de la communauté ont assisté au spectacle de Noël présenté 

par les élèves.  L’école recevra une tour hydroponique également pour des projets 

avec les élèves.  La classe de 4e année participera à un projet avec la CSRNO.  

L’école continue d’amasser des fonds pour continuer leur projet de cours d’école 

dû à l’augmentation des matériaux de construction depuis le début de la 

campagne de financement. 

 

À l’école St-Jacques, le diner de Noël a eu lieu le dimanche 11 décembre dernier 

durant lequel 350 repas ont été servis.  Un concert de Noël ainsi qu’un brunch ont 

eu lieu le mercredi 14 décembre.   
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Hélène Laplante - sous-district 5 

Madame Hélène Laplante mentionne que beaucoup d’activités ont eu lieu durant 

les semaines avant le congé des fêtes.  Des planchers neufs ont été installés à 

l’école Mgr-Martin durant la période du congé.   

 

 Steeve Savoie - sous-district 6 

Monsieur Steeve Savoie nous partage que des activités ont eu lieu à l’école Marie-

Gaétane avant la période des fêtes.  Les élèves ont participé à la mise sur pieds 

d’une friperie à l’école pour les élèves.   

 

Tania Godbout-Côté – sous-district78 

Madame Tania Godbout-Côté nous partagera son rapport en février. 

 

 Mélanie Bois – sous-district 8 

Madame Mélanie Bois mentionne que les rencontres des CPAÉ des écoles 

Élémentaire Sacré-Cœur et PTA auront lieu le 6 février prochain. 

 

5.4   FCÉNB 

Monsieur Robert Levesque mentionne que le CA de la FCÉNB aura lieu le 18 

janvier 2023.  Les détails seront partagés lors de la prochaine réunion publique en 

février.   

 

 5.5   FNCSF 

 Une rencontre du CA de la FNCSF aura lieu à Ottawa du 7 au 10 février 2023 avec 

les députés et les sénateurs afin de les sensibiliser au niveau du financement du 

PLOÉ.       

 

5.6   Gouvernance 

Suite au congé des Fêtes, le dossier de la gouvernance reprendra ses activités.  

Des détails sont à venir. 
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Proposition #2023-01-03 : 

Monsieur Steeve Savoie propose qu’une lettre de félicitations et d’invitation soit envoyée au 

nouveau ministre de l’Éducation et du Développement de la petite enfance, Bill Hogan, afin de 

l’inviter à venir rencontre les membres du CÉD pour discuter de nos priorités. Madame Marie-

Ève Rousseau appuie.  ADOPTÉE 

 

6. Processus de gouverne 

 

6.1 Budget 2022-2023 

Monsieur Luc Caron présente les mises à jour concernant le budget 2022-2023.  

Budget équilibré. 

 

6.2 Évaluation direction générale 

 

Proposition #2023-01-04 : 

Monsieur Robert Levesque propose qu’un comité de 3 personnes soit formé pour l’évaluation 

de la direction générale.  Madame Hélène Laplante appuie.  ADOPTÉE 

 

7. Bilan 

7.1 Autoévaluation de la réunion – sondage 

  Les membres sont invités à compléter le sondage en ligne. 

 

7.2 Sujets à l’horizon 

- Présentation des faits saillants du secteur des services administratifs et 

financiers 

8. Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  _________________8 février 2023____________________________ 

 

Luc Caron        Francine Cyr 

 

Secrétaire du Conseil d’éducation    Présidente du Conseil d’éducation 


